

la verdad

Por un Gobierno Obrero y Popular

PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES

AÑO II - N° 39 - Lunes 9 de Mayo de 1966 - Correspondencia: C.C. N° 7. Suc. 3 - Bs. As. - \$15

SUMARIO	Pág.
Editorial Sindical	3
Peugeot	3
Pirelli.....	3
La Revolución en el Mundo.....	4 y 5
Convenio de la Carne.....	6
Metalúrgicos....	6
AOMA.....	6
Estudiantil	7
El P. Comunista	8

QUIENES SE OPONEN A LA UNIDAD DE LA C.G.T.

En los días anteriores al Primero de Mayo hubo una serie de reuniones auspiciadas por la Comisión de los 9 y la Unión Ferroviaria, que sirvió para definir a los tres grupos fundamentales en que se ha dividido la dirección del movimiento obrero.

Aunque todas las tratativas siguieron siendo semi-secretas igual trascendieron las posiciones que adoptaron los distintos agrupamientos.

A estas reuniones acudieron representantes directos de las 62 de Pie Junto a Perón, de los no alineados como Unión Ferroviaria (donde hay desde Independientes hasta del MUCS, pasando por Pepe que es Alonsista), de las 62 Vandoristas y algunos gremios como Gráficos, que pertenece al sector Independiente, y que concurrió, junto con la Fraternidad como observador.

Lo importante es lo que, como consecuencia de este intento, expresaban los distintos nucleamientos.

Roberto García del grupo isabelino, en una de las primeras reuniones aclaró que su sector "concurría a esta reunión a invitación por escrito, de la Unión Ferroviaria, y para tratar entre todos un plan de lucha concreto contra el gobierno y en procura de objetivos comunes como la modificación de la política de salarios, la sanción de la reforma de la ley 11.729 y la derogación de la reglamentación de la Ley de Asociaciones Profesionales. Pero aquí parece que, antes que la lucha inmediata y por objetivos concretos y comunes a todos los trabajadores, se quiere salvar ciertos entretelones o acuerdos hechos al margen de esta reunión y nosotros no hemos venido a avalar ningún pacto de di-

(sigue en pág. 2)

1º de Mayo de 1966

Desgraciadamente tenemos que confirmar lo que decíamos dos números atrás, sobre las perspectivas de éste Primero de Mayo. Pasará sin duda como el Primero de Mayo que sirvió para medir el grado de profundización de la actual división del movimiento obrero.

Los tres o cuatro sectores importantes en que se divide la C.G.T. hicieron sus pequeños actos para cumplir y nada más. A esos actos sólo concurrieron los capitostes, y los allegados a las direcciones. La masa estuvo ausente. Pero recorriendo la historia del movimiento obrero no podemos menos que recordar las grandes etapas de la clase trabajadora, para no sacar una visión demasiado pesimista de esta etapa.

En 1890 se celebró en el país el primer Primero de Mayo. La Prensa comentó en aquél entonces, muy alborozada, que de esa concentración no había que temer nada porque solamente habían concurrido unas 1.200 personas y que el movimiento obrero no había participado ya que casi todos los oradores se habían expresado en lenguas extranjeras. En efecto nuestro movimiento obrero desde su comienzo tuvo características bien internacionales. Un país de inmigrantes como es la Argentina debió reflejarse

en las propias organizaciones obreras. Los elementos más rebeldes de la vieja Europa: franceses, alemanes, españoles echados de sus respectivos países por sus luchas en favor de la clase obrera y en contra de los poderes constituidos transportaron sus inquietudes a esas tierras. El movimiento obrero nativo aprendió de esas fuentes.

El anarquismo y el socialismo trajeron sus virtudes y sus vicios. Estas dos corrientes se disputaron el privilegio de dirigir al movimiento obrero, pero fueron los anarquis-

PACTO PERON-ILLIA?

En el número anterior nos preguntábamos cuál sería la táctica del vandorismo ante su derrota en Mendoza.

Los hechos producidos en el curso de la semana confirman la presunción más probable que nosotros mismos señalamos: su retiro de la escena, aunque sea en forma momentánea.

La renuncia en masa de la dirección de las 62 hecha manifiesta a través de una solicitud; la declaración de los congresales vandoristas de la Pcia. de Buenos Aires, confirmando que no presentarán candidatos para las elecciones del 67; y el apoyo de los seis electores del Movimiento Popular Mendozino al candidato Justicialista, Corvalán Nanclares, son algunos de esos hechos que confirman lo que decimos.

Mientras tanto la táctica del Comando Superior, de Perón, sigue siendo una incógnita; pero lo que es evidente es que ha logrado de nuevo, reagrupar en torno a su figura y su prestigio al electorado peronista. La disputa del control partidario que se inició con el Plenario de Avellaneda, prácticamente se ha definido después de las elecciones de

Mendoza. El tímido planteo del vandorismo de exigir el fin de una conducción vertical, ha terminado por el momento, con la aceptación de esa verticalidad. La causa de esta derrota ya la hemos explicado en números anteriores: la negativa del vandorismo a aplicar la única política posible en la emergencia llamando a las bases obreras a estructurar un partido obrero. En vez de esta salida el vandorismo se decidió por seguir con la metodología patronal característica de enfeudarse a candidatos y programas que nada tienen que ver con la clase trabajadora y sectores populares. Estos elementos eran muy pobres para contrarrestar el prestigio y la influencia de Perón sobre los dirigentes barriales y de unidades básicas.

Determinar el futuro de Vandor ya entra dentro del campo de las suposiciones, y de poco valor para nuestras necesidades y las de la clase obrera. Si se retira a la actividad sindical, tratando de mantener su pequeño equipo para negociar con Perón es un problema meramente táctico que nada tiene que

(sigue en pág. 2)

NO PASARA A LA HISTORIA

tas por sus métodos de acción directa quienes lograron un respaldo mayoritario. Pese a sus deficiencias organizativas y a su desprecio por la acción política organizada y disciplinada, no podemos dejar de reivindicar dentro de la historia del movimiento obrero su carácter revolucionario.

El socialismo que llegó a estas costas ya era un socialismo pervertido por el virus del parlamentarismo. Supeditaron siempre todas las luchas a la acción parlamentaria, a la presentación de petitorios, a la aprobación de una buena ley.

Los anarquistas fueron indudablemente los grandes luchadores de aquella época.

1905 SURGE LA FORA

No extraña entonces que los esfuerzos por agrupar al movimiento obrero en una sola central culminara en 1905 con la creación de la FORA (Federación Obrera Regional Argentina), que llenó todo un período

de la historia del movimiento obrero.

Quince años después de ese Primero de Mayo que La Prensa comentó regocijada, había surgido un poderoso movimiento obrero nacional que incluía desde los carreiros, gremio muy importante en aquel entonces, hasta los obreros del puerto, los tipógrafos, panaderos y obreros del campo y los obreros del norte, pasando por los ferroviarios, marroquineros, marmoleros y estibadores. Las huelgas proclamando las 8 horas, el descanso dominical y mejores condiciones de trabajo, llenaron estos años, y a veces la sangre corrió como consecuencia de alguna represión policial.

La FORA fue entonces la gran organización del proletariado de la primera etapa, del proletariado más bien artesanal y de los sectores explotados del campo, de los puertos y de los bosques nortenos. El anar-

(sigue en pág. 2)

EL P.C. EN BUSCA DE LAS MASAS PERDIDAS

LA UNIDAD DE LA C.G.T.

(viene de pág. 1)

rigentes. No es por otra parte, una declaración más la que hace falta, sino acción efectiva. Si esto se elude y se insiste en hablar de declaraciones o de CGT, a cuya unidad queremos llegar a través de la lucha común, nos retiraremos".

Al otro día las 62 de Pie no concordaron a la reunión en que se volvía a tratar el problema de la unidad. Evidentemente con posiciones aparentemente de lucha, se le escabulle al bulto. Concretamente se utilizó el argumento de que los otros gremios no querían realizar ninguna medida de fuerza para no insistir en la necesidad de la unidad. A nosotros no nos parece incompatible una cosa con la otra. Si las 62 de Pie querían, como nosotros, que se estructurase un plan de lucha, debían haber hecho todos los esfuerzos posibles para lograr la unidad que coordinase esas acciones. Su posición sectaria niega la posibilidad de ese acuerdo para adoptar esas medidas.

Por su parte los Independientes en un lenguaje típicamente leguleyo y "maniobrero" declararon estar por la unidad pero, como no se daban las condiciones requeridas no concordaron a las reuniones en la Unión Ferroviaria. En efecto la resolución de este núcleo decía: "1) Ratificar la vocación de unidad del movimiento obrero sostenida permanentemente por los Gremios Independientes, razón que los ha llevado a bregar por la eliminación de toda interferencia que pudiera perturbarla, ya sea esta gubernamental, patronal, racial, religiosa o política-partidista, y 2) Ratificar -asimismo- una resolución anterior, en el sentido de que por razones de disciplina y lealtad con el nucleamiento, los sindicatos adheridos no participarán individualmente en tratativas que se realicen al margen del mismo, y en razón de que no se han dado las condiciones adecuadas para llevar a cabo conversaciones como las que surgen de la invitación mencionada, los Gremios Independientes resuelven no concordar a la reunión programada". Más claro: agua.

El sector vandorista integrado también por el MUCS, tenemos que reconocer, es el que intentó, aunque con métodos burocráticos, sacar adelante la unidad. Insistimos, con métodos bien burocráticos, solamente por arriba y sin expresarse públicamente, es el único grupo que ha dado algún paso para reconstituir la Unidad.

Lamentablemente aún este débil intento ha fracasado hasta el momento. De aquí que sigue teniendo vigencia lo que venimos sosteniendo desde hace rato. No bastan las tratativas por arriba, es necesario un amplio trabajo por la base, de esclarecimiento sobre los objetivos de la unidad y la forma en que se puede concretar. Ni la Comisión de los 9, ni el vandorismo en su conjunto, ni los representantes del MUCS han adoptado una metodología correcta.

Especialmente estos últimos que por considerarse representantes de un movimiento auténticamente obrero, han capitulado constantemente a los métodos del Vandorismo. El acto programado para el Primero de Mayo en Parque Patricios, -y después no efectuado- fue una prueba de lo que decimos. En vez de aprovechar esta oportunidad para esclarecer sobre los alcances de las tratativas y la necesidad de la unidad, el MUCS se plegó a la corriente general y se perdió la oportunidad de un intento de establecer un diálogo mínimo con la base. Esta desgraciadamente sigue ausente.

PACTO PERON-ILLIA?

(viene de pág. 1)

ver con la perspectiva que pudo abrirse si el Vandorismo se hubiera decidido a profundizar la línea esbozada en Avellaneda. Aunque también dijimos que esta perspectiva era la menos probable, ahora podemos confirmar, con esta derrota sufrida, que esa posibilidad apuntada se hace aún más remota.

HASTA DONDE ESTA DISPUESTO PERON A NEGOCIAR CON EL GOBIERNO?

La otra consecuencia de este triunfo interno de Perón ha sido el fracaso de la táctica electoral del propio gobierno. Es evidente que éste alentó el juego de Perón de dividir al movimiento peronista con la esperanza de que esta división fuera lo suficiente equilibrada como para permitir un triunfo electoral de las fuerzas no peronistas. No solo permitió la entrada de Isabellita, sino que en las elecciones de Mendoza propuso a través de Radio Cuyo, durante todo el proceso electoral, la "orden" a favor de Corvalán Nanclares. La polarización lograda a través de los candidatos designados por Perón tiró por tierra los planes gubernamentales. Aunque en Mendoza la coalición de Radicales y Conservadores triunfó sobre el peronismo, esa perspectiva no se ofrece en el resto de las provincias claves, en especial Buenos Aires. Al gobierno se le plantea ahora una nueva problemática.

A la reforma de la constitución prorrogando los mandatos hasta el 69, por lo menos, y a la perspectiva de la proscripción lisa y llana se le puede agregar la repetición de la experiencia del "contubernio" mendocino. Pero esta perspectiva en la Pcia. de Buenos Aires es muy problemática. No existen como en Mendoza, dos partidos políticos con el suficiente peso como para derrotar a un peronismo unido. La otra perspectiva, la de la reforma, se descarta también, según los comentarios políticos de algunas revistas

de actualidad, por no contar con el suficiente apoyo de los otros sectores legislativos. La UCRP no contaría así con mayoría, quedando entonces en pie: la proscripción o la profundización de las negociaciones directas con Perón.

En una entrevista con Mariano Montemayor, columnista de Confirmado, Perón ha dicho expresamente: "No guardo rencores contra nadie. Estoy dispuesto a contribuir a una salida de la crisis. El problema no son los pactos, y los pactos no me asustan; sean con quien sean".

El diputado Troccoli, también a través de un "trascendido" habría propuesto entablar negociaciones directas con el líder exiliado.

No podemos saber cuál de estas variantes se impondrá o si se dará la tercera que es el golpe. Pero de lo que estamos seguros es que el movimiento obrero no puede confiar en ninguna de estas salidas, ya sean provocadas por el propio gobierno o facilitadas por la dirección peronista.

La situación actual ya se ha venido repitiendo desde su caída. El movimiento estuvo proscripto, apoyó a Frondizi, participó en elecciones que después fueron anuladas, y por último entró a formar parte del régimen a cambio de una política de buena letra. Pero a pesar que el peronismo recorrió todos estos caminos, fue incapaz de aprovechar todas las situaciones que se le presentaron para abrir la vía hacia la toma del poder y establecer un gobierno obrero y popular. Si no hubiera otra razón, estos diez años de peronismo en el llano son suficiente prueba de que están agotadas las posibilidades de cualquier esperanza en una acción revolucionaria por parte de su conducción. Sus maniobras solo han tratado de crear dificultades para obligar al resto de las fuerzas patronales a negociar su entrada en el régimen, pero nada más.

La clase obrera debe buscar su salida independiente a través de sus propias estructuras. Así lo esperamos.

1º de Mayo de 1966

(viene de pág. 1)

quismo entre otros defectos tuvo el de no saber adaptarse al nuevo desarrollo industrial. Persistió en su viejo molde de organización por oficios y no por industria y además comenzó a burocratizarse.

El surgimiento de las grandes fábricas; los frigoríficos, empresas textiles -como Alpargatas-, talleres metalúrgicos -como Catita-, grandes empresas de construcción, dieron la base para que se impusiera una nueva forma organizativa: la organización por industria. La FORA había terminado su ciclo y comenzaba el de la CGT.

1935/36 - LA GRAN HUELGA DE LA CONSTRUCCION

Fueron los comunistas quienes a partir del gran triunfo de la construcción en el 35/36, y la huelga general en su apoyo, lograron imponer la sindicalización en los principales gremios. Surgieron así los grandes sindicatos por industria, y

el P. Comunista se convirtió en un partido con gran influencia de masas. La CGT es el producto de este ascenso. Pero de nuevo la falta de una política revolucionaria y lo peor, la presencia de una política de colaboración de clases, hizo que todo lo conseguido durante el período inmediato posterior al 35 se perdiera en la década siguiente.

La célebre política de los Frentes Populares llevó al Partido Comunista a capitular ante la patronal argentina. Dos grandes defeciones marcan esta capitulación: primero al entregar una célebre huelga en metalúrgicos aceptando un laudo de Culiacatti, y después en el 43 en plena guerra, y ya estando Perón en el gobierno, al ordenar entrar a trabajar en el gremio de la carne. La desaparición de la influencia comunista en los gremios empieza aquí. Y su posición de entrar en la guerra a favor de los aliados provoca la división de la CGT en CGT número 1 y CGT número 2. Así culmina esta segunda etapa y se inicia una tercera.

UNA AUTORIDAD: EL DELEGADO DE FABRICA

Perón ya en la Secretaría de Trabajo aienta y desarrolla la sindicalización masiva e inaugura algo nuevo: el predominio del delegado y de la Comisión Interna dentro de fábrica. Todo el mundo se sindicaliza y el delegado pasó a ser el "cuco" de la patronal.

Pero este proceso ultrapositivo también se frena. Las necesidades del gobierno peronista de tener un movimiento obrero dócil que lo apoyase en su enfrentamiento con los otros sectores oligárquicos del país, lo lleva a la estatización del movimiento obrero a través de funcionarios más que dirigentes. Así se suceden Secretarios Generales de la CGT, que cada vez representan menos a las bases: Espejo, Vuleich, Di Pietro.

Tuvo que caer Perón para que el movimiento obrero resurgiera con una fuerza digna de los mejores tiempos: las 62 fueron la concreción

de ese ascenso.

El peronismo incapaz de rebasar los límites impuestos por el régimen capitalista inaugura la línea de la buena letra y lleva al movimiento obrero al actual estancamiento y división.

Es el momento entonces de asimilar estas experiencias y empezar a preparar las bases de un movimiento obrero que superando las limitaciones del anarquismo, comunismo y peronismo se plantea la necesidad de un movimiento obrero unido, que no solo aspire al control sindical de sus organizaciones, sino al control político del país. Esta habrá sido la etapa definitiva para la liberación de la clase obrera argentina.

Que nos sirva entonces este Primero de Mayo para saber lo que tenemos y no tenemos que hacer. La nueva etapa estará en manos de los nuevos activistas y delegados que se están forjando en la fragua de la lucha diaria contra la patronal y el gobierno.

FRENTE SINDICAL



EDITORIAL

Desde que la Cámara de Diputados sancionó las reformas a la Ley 11.729, todos los organismos patronales se han movilizado, como nunca, para tratar de que el Presidente vete, aunque sea parcialmente estas reformas. La Confederación General Económica ha llamado a constituir un Frente Común con todas las entidades patronales con el objeto de obtener una entrevista con el presidente y solicitar que proceda a su revisión.

Qué es lo que ha hecho movilizar a la patronal? Nada del otro mundo. No pensemos que la Cámara de Diputados se ha convertido de la noche a la mañana en un centro revolucionario. Las principales reformas aprobadas son las siguientes:

1) LA INDEMNIZACIÓN, en caso de despido injustificado, en ningún caso será inferior a dos meses de salarios, y en los supuestos de trabajadores con cierta antigüedad, será equivalente al promedio mensual de las remuneraciones del último año de servicio (hasta ahora se computaban los tres últimos), fijándose como tope por cada año de servicios, o fracción mayor de tres meses, tres veces el importe mensual del salario vital, mínimo y móvil, (en la legislación actual sólo era de 5.000 pesos).

2) LAS VACACIONES se computarán por días hábiles en lugar de días corridos.

3) ACCIDENTE O ENFERMEDAD INCLUPABLE.- El trabajador que se vea precisado a interrumpir la prestación de servicios a consecuencia de un accidente o una enfermedad inculpable percibirá el mismo salario que hubiera percibido si se mantuviera en actividad, inclusive con los aumentos que resulten de la aplicación de nuevas normas, en vez del salario promedio de los últimos seis meses como era actualmente.

4) CONTRATO DE TRABAJO.- Toda modificación de las modalidades de prestación del servicio dispuesta por el empleador y no aceptada por el trabajador dará derecho a éste a considerar rescindido el contrato, y si la medida lo perjudica moral o materialmente, al cobro de las indemnizaciones por despido injustificado.

5) DESPIDO POR HUELGA: El empleador aún mediando declaración de ilegalidad no podrá despedir a ningún trabajador por adherirse a una huelga, si ésta fue decretada por una asociación profesional reconocida.

6) PREAVISO.- Se unifica en un mes el plazo de preaviso que el trabajador debe al empleador, y se aumenta el del empleador hasta un límite de cuatro meses.

Es necesario aclarar que estas reformas no serán aplicables ni a los trabajadores de la administración nacional, provincial y municipal, ni a los sujetos a contratos marítimos o domésticos.

Como vemos ninguna de estas reformas es cosa del otro mundo. Son mejoras mínimas que desde ningún punto de vista pueden considerarse atentatorias contra la propiedad patronal. La indemnización por ejemplo: hoy día un obrero con diez años de trabajo cobraba en caso de ser despedido 50.000 pesos, monto que apenas le podía alcanzar para vivir dos meses. El aumento de este tope, no hace más que imponer un poco más de justicia a la triste situación de un compañero que es despedido y que no puede encontrar trabajo tan fácilmente.

Los argumentos que esgrimen las representaciones patronales para oponerse a estas modificaciones fueron resumidos por el Secretario de la Industria de la Madera, Enrique Fuster, quien señaló que la CGE se oponía a todos aquellos puntos que pueden resquebrajar el principio de autoridad y la disciplina en las empresas, o que por la magnitud de las reservas acumuladas por indemnizaciones sea factible la paralización económica de las mismas. Además agregó: "en muchos casos estas exigencias desmedidas, se trasladarán indirectamente al costo de la vida, al gravitar en el precio de los productos".

Incuestionablemente todos estos argumentos son esgrimidos desde la perspectiva patronal, y no tienen nada que ver con las reales necesidades actuales de la clase trabajadora.

También es indiscutible que todos los aspectos señalados de la Ley deben ser apoyados, pero existe una actitud peligrosa en las organizaciones sindicales de solamente confiar en la buena o mala voluntad del presidente para que promulgue la ley. Nuestra posición ya es conocida. Las direcciones del movimiento obrero debieron y deben preparar a la base para exigir el cumplimiento de los aspectos positivos de esta ley a través de las movilizaciones de la clase obrera y sectores populares.

Por otra parte debemos señalar que los diputados obreros brillaron por su ausencia en el planteo de medidas tendientes a modificar la situación de la clase obrera, que complementara las reformas ahora aprobadas. Dentro del mismo espíritu de éstas, pudo haberse exigido la implantación de un seguro al desocupado y una garantía mínima de horas pagadas en caso de despido y suspensiones "justificadas". Desgraciadamente no conocemos que estos diputados hayan adoptado la actitud que exigimos. Se han limitado a aprobar algo que ya venía "cocinado". ¡Ojalá que seamos desmentidos!



PEUGEOT

En números anteriores hemos informado que la patronal se negaba a reconocer categorías en la sección Maquinado, y venía además postergando la solución de otros problemas, en las secciones Pintura, Herramental y Tratamientos Térmicos.

Para tratar estos problemas la Interna citó a Asamblea para el miércoles 20 de abril. Con la asistencia de unos 150 compañeros a dicha asamblea, se resolvió defender las categorías que fija el convenio y se votó el retiro de colaboración a partir del día siguiente, y hasta tanto la patronal no se aviniese a otorgarlas.

Al conocer la resolución la patronal suspendió por 48 horas a 550 compañeros de la sección Carrocerías. Alegaba que el retiro de colaboración, que se traducía en no trabajar horas extras en Maquinado y Herramental, hacía que hubiera menos motores y accesorios que carrocerías para montaje. Era evidente el propósito de amedrentar, de parar en sus comienzos este relativo reanimamiento del personal.

Los días 25 y 26 en que se hizo efectiva la suspensión, se realizaron asambleas en puerta de fábrica, resolviéndose en ambas el paro solidario mientras duraran las suspensiones. Además, el 26 se hizo una concentración frente al Ministerio de Trabajo, lugar donde se reunió la Interna con la patronal.

La situación actual es que ambas partes se han comprometido a respetar el período de conciliación que vence el 17 del actual.

Nosotros creemos que hasta esa fecha lo fundamental es conseguir la participación organizada de los activistas. En ese sentido, se impone una reunión amplia de la Comisión Interna, el cuerpo de Delegados y todos los activistas.

Por otro lado, se deben elegir dos delegados y dos sub-delegados que faltan en Maquinados. Por último, citar para la próxima semana a Asamblea de fábrica, bien citada, para asegurar la amplia participación de los compañeros.

Todas estas medidas, son necesarias para no quedar supeditadas a la espontaneidad, como ocurrió en los días de paro, en los cuales la mayoría de las secciones no conocían a fondo el problema.

PIRELLI

Pirelli, como todas las fábricas del gremio del Cauchó sufrió la ofensiva patronal-gubernamental en forma intensa. A la quita de la personería gremial se le suman numerosos despidos y suspensiones, que se vienen dando en todo el gremio. Hace ya un mes que la patronal aduciendo falta de trabajo ha suspendido el trabajo en casi todas las secciones, el día sábado.

Frente a esta situación, la Comisión Interna que responde a la Lista Blanca, de la corriente de Roberto García no se movió para frenar, o por lo menos, pelear las suspensiones. No llamó, ni siquiera a Asamblea de fábrica, como era el reclamo de los activistas de sección, aduciendo que la gente no iba a ir. Y si bien citó a Congreso de Delegados, este no se realizó porque muchos delegados, por no hacerse en el momento oportuno, no pudieron ir.

Ante esta pasividad de la Comisión Interna y Cuerpo de Delegados, la patronal ha resuelto continuar con las suspensiones un mes más. Pero lo más lamentable de todo esto es que la Agrupación opositora, la Lista Azul, que responde a la orientación del MUCS tampoco tuvo una política correcta pese a tener gran peso dentro de la fábrica y dentro del propio cuerpo de delegados. Concretamente, no exigieron lo que correspondía: Congreso de Delegados y activistas y

Suspenden los sábados

Asamblea de fábrica.

Y esto se explica por una sola cosa. La Lista Azul está preocupada por lograr la unidad, en una sola lista, con la Blanca, para las futuras elecciones de Comisión Interna. Es decir pretenden reeditar la maniobra del año pasado de repartirse los puestos dentro del cuerpo de delegados. Esto es lo que nosotros llamamos una unidad sin principios. Los representantes del MUCS claudican ante la C. Interna. Por un reparto de puestos ellos reniegan de la lucha contra las suspensiones. Este tipo de unidad no sirve para nada. Es una trenza más. Lo importante en Pirelli es ponerse a la cabeza del descontento de los compañeros y activistas para enfrentar la ofensiva de la patronal.

Ante esta situación esperamos que los compañeros de la Lista Azul con sus delegados a la cabeza comprendan la necesidad fundamental de los obreros de Pirelli: luchar por una nueva dirección de fábrica que sea capaz de frenar esa ofensiva patronal. Para esto los propios compañeros de la Azul deben desarrollar la estructuración de grupos de activistas en las secciones, con los mejores delegados. Por su peso son los más indicados para encabezar este trabajo. Entonces sí, la unidad tendrá un contenido de clase y no será una mera maniobra electoral.

La Opinión de Castro sobre Frei y su "Revolución"

NOTA ACLARATORIA

Por razones que tienen que ver con el bloqueo y aislamiento que sufre Cuba revolucionaria por parte de los gobiernos de nuestros países, es frecuente que los documentos políticos, discursos, etc., emanados de Cuba, debamos recibirlos de países europeos que no sufren ese bloqueo, lo que supone que los mismos exigen ser nuevamente traducidos al castellano. Esta aclaración debe servir para explicar y justificar cualquier posible modificación o imprecisión de los textos originales.

NOTA: El texto es reproducido del inglés.

El 13 de marzo pasado, como se recordará, Fidel Castro pronunció un discurso en el que se refirió a la conducta que en esos días observaba el presidente Frei en Chile frente a la huelga del proletariado minero. No sólo la prensa mundial, sino el propio Frei, tomaron dicho discurso como prueba de la "ingerencia" de Castro en los asuntos latinoamericanos, y aprovecharon para desatar una furibunda campaña contra la dirección cubana y la Conferencia Tricontinental. Sin embargo no publicaron las verdaderas argumentaciones que Castro esgrimió para desenmascarar a Frei y su pretendida "revolución sin sangre".

Cabe señalar además, que esta "revolución" ha sido tomada como modelo por el imperialismo y la reacción

en Latinoamérica del tipo de revolución que es posible y deseable llevar a cabo en Latinoamérica, en oposición, naturalmente, a los métodos y objetivos de la revolución cubana. Es por todo ello doblemente útil que reproduzcamos aquí, aunque sólo sea parcialmente, los verdaderos conceptos expresados por Castro, silenciados o tergiversados por la prensa burguesa y porque además de estar enmarcados en una clara línea de marxismo revolucionario en pugna con la ideología oficial de los partidos comunistas pro-soviéticos, es un elemento de juicio que deberán tener en cuenta aquellos que apresuradamente condenaron un supuesto vuelco y capitulación de Castro a la política de coexistencia pacífica y apoyo a las burguesías nacionales, eje del comunismo burocrático inspirado por los dirigentes de la URSS.

Chile necesita la Revolución Socialista

"Nosotros tuvimos discusiones con aquellos diputados (se refiere a los diputados de la Democracia Cristiana chilena que asistieron a la Tricontinental). Y les explicamos que para hacer una revolución es necesario enfrentar al imperialismo; que para hacer una revolución, aunque pueda no ser socialista, sino democrática y burguesa, una revolución nacionalista, ellos tenían que enfrentar al imperialismo y enfrentar también a la oligarquía nacional.

"Y yo les dije que no creía que las condiciones en Chile permitían una revolución de ese tipo, y que por el contrario, en esas condiciones, si la revolución se deseaba hacer realmente, sólo podría ser una revolución socialista, y les expliqué porqué. Porque un país subdesarrollado, agobiado con deudas como está Chile, un país donde las grandes masas de la población viven en las peores condiciones, tendría necesariamente que afectar los intereses del imperialismo, de la oligarquía, de la gran industria, del comercio de exportación e importación y la banca privada para poder hacer algo, y dar algo a las masas campesinas y a las masas de trabajadores en todo el país.

"Y también que para empeñar una batalla contra la oligarquía y el imperialismo, el apoyo de los trabajadores y masas campesinas era imprescindible, y que esas masas no apoyarían a cualquier revolución burguesa, porque ellas no deseaban colaborar ni servir a los intereses de ninguna clase explotadora.

"Yo les dije que no se podía juzgar la naturaleza de la Revolución Chilena por la nacionalización o no de la industria del cobre; esa medida de nacionalización podía ser tomada más pronto o más tarde. Que lo que realmente define una revolución era el deseo de cambiar la estructura social en

beneficio de las clases explotadas, lo que solamente puede ser hecho perjudicando a las clases explotadoras; que la política que ellos habían seguido con el cobre no era lo que podía determinar si era una revolución o no, porque se daba el caso de gobiernos que nacionalizaban una empresa extranjera y no hacían ninguna revolución; que el factor determinante podría no ser el momento en que el cobre fuera nacionalizado o no, sino que la naturaleza de esa revolución debía ser juzgada por todos sus actos, por el conjunto de su política hacia cada clase social, de sus deseos de hacer una revolución en beneficio de los trabajadores, de los campesinos, de los explotados.

"Ellos dijeron que estaban llevando a cabo una reforma agraria para establecer un límite de 80 Has. Y yo les dije: si ustedes están tratando de hacer una revolución por "80 hectáreas", tendrán que luchar contra la oligarquía, y no podrán luchar contra la oligarquía sin el apoyo de los campesinos y obreros. Nuestra reforma agraria al principio había fijado el límite en más de 300 Has, y todos saben la resistencia que los grandes terratenientes opusieron a eso, cómo ellos inmediatamente tramaron conspiraciones. Y, naturalmente, les puntualicé que si ellos compensaban a los grandes propietarios en dinero constante y sonante, con qué medios iban a poder ser capaces de ayudar a los campesinos? Con qué recursos podrían ellos llevar adelante la mecanización de las zonas rurales?

"Y, en fin, son todas estas cuestiones de orden general, las que determinan si hay o no una revolución, y las que muestran que en las condiciones de nuestros países no es posible hacer una revolución anti-oligárquica,

antiimperialista, sin el apoyo de los obreros y campesinos, desde que toda revolución debe marchar hacia el socialismo, independientemente de que el cobre sea o no nacionalizado, porque los imperialistas tienen múltiples intereses en cualquiera de los países de América Latina; porque el problema del cobre puede esperar, y que en fin, cuando un país posee una fuente de riqueza tal como el cobre o el petróleo, está en mucho mejores condiciones frente al imperialismo que un país como el nuestro que sólo tiene azúcar. Y que la posesión del cobre da a Chile especial ventaja para imponerle condiciones al imperialismo.

"Sólo resta decir que si nosotros fuéramos chilenos lo primero que haríamos sería nacionalizar el cobre. " "Pero, naturalmente, deseamos aclarar que esto no es necesariamente un dogma, y que en última instancia, no bastaría por sí sólo para determinar si en Chile está teniendo lugar, o no, una revolución.

"Pero qué es lo que está realmente aconteciendo en Chile? Una revolu-

ción está acaso llevándose a cabo?

Es que el gobierno de Chile está deseando enfrentar al imperialismo, a la oligarquía, a la gran burguesía industrial, a los intereses bancarios y comerciales? No. El primer gran error es la creencia en la posibilidad de conciliar los intereses de las diferentes clases, creer que uno puede hacer una revolución, o que uno puede aún hablar de Revolución, con un espíritu de conciliación entre las clases; creer que uno puede conciliar los intereses del imperialismo y los intereses de la Nación, creer que uno puede conciliar los intereses de la oligarquía y los de los campesinos; creer que uno puede conciliar los intereses de la burguesía y los intereses de los trabajadores.

Y esto es muy viejo; estos problemas han sido discutidos por más de un siglo. ¿Qué ha ocurrido en realidad? Los trabajadores están contra el Gobierno de la Democracia Cristiana, y lo están, porque no desean hacer sacrificios en beneficio de la burguesía, en beneficio de los ricos.



Fidel.- Desenmascara la política reaccionaria de Frei. Ejemplo de posición revolucionaria que no capitula ante la "burguesía progresista".

Sangre sin Revolución

"Un gobierno puede pedir a los trabajadores que hagan sacrificios cuando la Revolución ha sido hecha para los obreros, cuando hay un cambio en la estructura social para beneficio de los trabajadores, pero ningún gobierno puede demandarles sacrificios para beneficio de la burguesía, de los ricos. Ningún gobierno puede pretender que los obreros no luchen por aumentos de salarios para desarrollar una industria como la que es propiedad privada de los capitalis-

tas. Un gobierno socialista en cambio puede pedir sacrificios a los obreros para desarrollar una economía para los trabajadores y campesinos, para desarrollar una economía socialista.

"El gobierno chileno se ha enfrentado a la tenaz resistencia de parte de los obreros mineros de Chile, y de los trabajadores en general, porque les ha exigido sacrificios para desarrollar una economía en beneficio de las clases opulentas, del capital industrial, comercial y bancario, y en be-

SGO. DEL ESTERO

Forestales· Llevar adelante el ejemplo de "Las Tinajas"

APLICAR EN TODOS LADOS SU EJEMPLO

Lea página 2

El Congreso en defensa de la economía de Tucumán

El Congreso en defensa de la economía de Tucumán deliberó sobre la crisis que atraviesa la provincia y sobre el problema político de la misma y las resoluciones a tomar, necesarias para sacar de esta situación insostenible al pueblo Tucumano.

Integraron el congreso alrededor de cincuenta organizaciones sindicales, y estudiantiles, vecinales, políticas y culturales que enviaron dos delegados cada uno para vertir ahí la opinión sobre el problema concreto de la limitación de la zafra, sus consecuencias y lo necesario para impedir esta medida que afecta, tal como lo veníamos diciendo desde estas mismas páginas al conjunto de los sectores explotados.

Inmediatamente de iniciado el Congreso un compañero del Frente Estudiantil Programático, sugirió la necesidad de que el Congreso sea resolutivo y se limite el uso de la palabra por parte de los oradores, para pasar en corto tiempo a la acción directa.

A través de cuatro sesiones realizadas los días Jueves, Sábado, Domingo y Lunes, se escuchó la palabra de todos los delegados asistentes, que se pronunciaron definitivamente contra el sistema capitalista como modo de vista, contra la burguesía oligárquica azucarera por la limitación de la zafra a que quiere someter al pueblo y contra el gobierno como personero de los



Suplemento de «LA VERDAD», órgano del Partido Revolucionario de los Trabajadores

Registro de la propiedad en trámite

Norte Argentino

3 de Mayo de 1966

Número 25

\$ 15

intereses de las clases explotadoras nacionales y el imperialismo yankee.

Únicamente los demócratas cristianos y sus organizaciones paralelas intervinieron planteando solamente la reforma del mismo régimen capitalista, argumentando que había que dar participación en las ganancias a los obreros. Un ejemplo: En una fábrica donde trabajan 2.000 obreros y se producen ganancias por 2.000.000 de pesos se distribuirá así. Un millón de pesos para el patron y mil pesos para cada obrero. Segun los demócratas cristianos esa sería una «sociedad Comunitaria» «justa» y que es la sociedad que ellos proponen. Cuando se refirieron a la situación concreta de la provincia llevaron la discusión a la distribución de cupos azucareros, manifestando indignados porque la distribución había sido incon-

sulta, sin decir en ningún momento si estaban o no por la limitación. De hecho al aprobarlo resuelto por el congreso estos compañeros se suman a la movilización popular contra la limitación de la zafra, pero no queríamos dejar pasar por alto sus planteos diversionistas.

Este Congreso, nuestro partido reconoce, que fué mucho más efectivo del que esperábamos, fundamentalmente porque a través de él se dió un gran paso adelante en lo que respecta al pacto FOTIA-UCIT. Esta unión obrera campesina es muy importante ahora que se concrete por este objetivo inmediato: ZAFRA TOTAL con Ocupación Plena y por la inmediata proximidad de la discusión de la discusión del convenio para 1966

principales

Las resoluciones del congreso son varias que pueden encuadrarse de estas tres principales:

1.- Aprobar un programa de objetivos que contemple la oposición total a la limitación de la zafra y casi todos los problemas inmediatos planteados por los delegados.

2.- Emplazar al gobierno por el cumplimiento de esos puntos del programa, y durante el tiempo que dure el plazo realizar actos en las principales ciudades de la provincia e iniciar un plan de lucha con medidas de acción directa.

3.- Nombrar una comisión ejecutiva del congreso que estará compuesta por C. G. I; Fotia; UCIT; A. T. E. P; y A. T. E. o el

Las resoluciones

pasa la página 3

NOTICIERO SINDICAL

ESTATALES

El compromiso arrancado por los estatales al gobernador sobre el aumento del 25 por ciento sobre los sueldos nominales, y los 300 pesos por escalafón están siendo cuestionados ahora por los integrantes del nuevo equipo económico que no aclaran si el 25 por ciento es sobre el mínimo vital móvil fijado por ambas cámaras retroactivo a enero de 1966, y dejar en doscientos pesos lo prometido por año de servicio.

Con respecto a esto, la posición de la Asociación Trabajadores del Estado es clara, se exige lo propuesto por el Poder Ejecutivo y se fija posiciones con respecto a que este reajuste debe hacerse sobre el salario mínimo vital móvil retroactivo a enero /65.-

El 25% conseguido a través de una ejemplar movilización y de varios días de lucha, no puede ser tirado por la borda. Ya se ha hecho una concesión con respecto a lo exigido en primer término que era el 36%; y esto a raíz de la especulación del sr. gobernador y de sus maniobras explicativas de que no hay plata. Sin embargo en ocasión de destaparse la olla de los negociados del intocable Enrico, en la Comisión de Feria del Sesquicentenario, existen \$ 140.000.000 de pesos, y aún se indig-

na por que no han sido gastados.

Los Estatales debemos exigir que esos \$ 140.000.000 se utilicen para pagar los sueldos del mes de marzo que se adeudan a toda la administración, en lugar de ser utilizados en homenaje y gastos para las grandes «visitas» que seguramente recibiremos, y eso si estos fondos tienen un poco de suerte larga y no van a parar a alguna de las empresas fantasma de Enrico que demostró ser más vivo que Mandrake, pues en una licitación que se puso como precio estimado 2.500.000 millones de pesos, el sólo se presentó y se la adjudicó en \$ 8.500.000.- (por supuesto que cubriendose con el nombre de algún alcahuete que inventó la empresa y que cobró el favor)

Tipos de esta catadura, precisamente son los que mantienen tratativas con los sindicatos, preparados especialmente para llorar por que no hay plata. Exigimos compañeros: que los \$ 140.000.000 «deschavados» por Barbieri, sean empleados para pagar el mes de marzo.

La Asociación Trabajadores del Estado debe hacer suya esta consigna y emplearla para rebatir los argumentos «lacrimosos» de Barbieri que ya denunciara Paz en la asamblea del Frente Estatal.

SGO. DEL ESTERO

Forestales: Llevar adelante el ejemplo de "Las Tinajas"

Las giras realizadas por Alagastino y Silvano Figue-roa, por las distintas localidades forestales, han dejado algunos resultados que debemos analizar,

Digamos primero que una de las cosas que han hecho posible esas giras es la colaboración material prestada por FOTIA. Esto es importante y debemos destacar. Innumerables veces los obreros forestales han solicitado colaboración de la CGT Regional y de las direcciones gremiales mas importantes en el orden local, con resultados negativos, hasta el extremo de ver saboteados abiertamente todos los intentos de recuperación de la Federación, por quienes con mentalidad burocrática - el caso más palpable Goyo Giménez y su asesor Aragonés - han reflejado primero los temores y falsedades de la burguesía antes que los reclamos de la clase obrera.

Lo mismo con respecto a los políticos peronistas, Juárez, Matera y aún Abdulajad.

Por eso es necesario subrayar este grado inicial de colaboración de la FOTIA, como un punto de partida para llevar a fondo una política gremial de conjunto, de apoyo a la penosa lucha de los forestales por rescatar su organización, que debe tener su eje en las organizaciones más independientes y concientes como es el caso de FOTIA. El resultado práctico de las giras hasta hoy ha sido el siguiente: la primera gira les llevó una semana, la segunda quince días y en el curso de ellas se constituyeron algunas comisiones de oposición con obreros en actividad y también sin actividad en algunos lugares, como

en Quimili. En otros puntos no han podido constituirse por un factor u otro, pero se han dejado delegados y en un tercer caso los delegados de la burocracia participaron pasivamente aceptando la formación de dichas comisiones de oposición.

El punto mas alto de esta actividad lo han dado los obreros forestales de «Las Tinajas», que en número de 60 ó 70 participaron en la ocupación y copamiento del sindicato, pese a la oposición de su secretario general Zenovio Campos, que momentos antes había estado reunido con los burócratas de la capital, los cuales huyeron del pueblo antes de la asamblea presidida por Alagastino y Salas. Es decir un rotundo triunfo en «Las Tinajas», pasando el sindicato de hecho a manos de la Agrupación Recuperación. Aquí los hacheros en su totalidad se manifestaron abiertamente hostiles.

Se dan un programa

Los dirigentes en gira entregaron en los distintos puntos un programa ha sostener por la agrupación.

Este solo hecho de esgrimir un programa y objetivos definidos, marca un avance importante en cuanto a la claridad de la dirección antiburocrática dentro de las condiciones conocidas en que se desarrolla la lucha de los trabajadores del monte.

Es por ello que antes de una crítica pedante, debemos subrayar, como un signo sumamente positivo el

El Congreso en defensa...

viene de la página 1
Frente Estatal.

El programa de objetivos, los días de plazo al gobierno y la integración a la comisión ejecutiva de A. T. E. o el Frente Estatal al Comité Ejecutivo será resuelta en última instancia por la comisión organizadora del congreso o sea la Comisión designada por el Plenario de FOTIA.

La Posición del partido Revolucionario de los Trabajadores

Inicialmente el P. R. T opinaba que la medida más efectiva que debía tomarse para enfrentar de conjunto a la patronal y al gobierno en esta nueva ofensiva, era el Congreso de Delegados Seccionales, y que al

Congreso de Delegados Seccionales de FOTIA, podrían asistir todas las organizaciones que asistieron a éste. Luego el ple-

nario de Fotia se pronunció por un congreso como el que se realizó, que iba a contar con la presencia de los sindicatos adheridos a la FOTIA, hecho que hubiera sido tremadamente importante, a pesar de la representatividad de la dirección, por la opinión de los mismos en la medida concretas a resolver.

La formación de la comisión efectiva, montada sobre una propuesta del partido Revolucionario de los Trabajadores, contenía también la misión de que la misma fijara sede en una oficina de la Federación y que para los gastos de la misma, cada organización presente aportara con mil pesos. Se trata de esta manera de darle continuidad y funcionamiento a toda esa pasión revolucionaria desplegada a lo largo de las tres sesiones del congreso.

Nuestra propuesta era la de aprobar un plan corto y objetivo que planteara los problemas fundamentales de este mo-

mento propagandizamos en nuestro periódico anterior y que consistía en:

1.- Pago total de lo adeudado a obreros y cañeros.

2.- Pago al día a empleados públicos, ferroviarios, maestros etc.

3.- Derogación inmediata de la Ley que limita la zafra 66 y 67, o de lo contrario realizar la molienda total con ocupación plena.

4.- Control obrero de precios y tarifas. Control obrero y cañero de los libros de contabilidad y administración de las empresas.

5.- Asamblea constituyente para reorganizar la provincia.

Ahora debemos ganar tiempo

Es necesario que inmediatamente se reuna la comisión ejecutiva del congreso y comience a realizar actos zonales como

primera medida efectiva para propagandizar el programa del congreso y preparar el terreno a las luchas próximas.

Esto que se realizó en Tucumán es un frente popular contra una medida concreta lanzada por el gobierno patronal. En tal frente la FOTIA propulsora debe tener la iniciativa y debe llevar adelante una política clasista, levantar sin retroceder un paso el principal objetivo proletario, LA MOLIENDA TOTAL Y LA OCUPACIÓN PLENA, sin entrar a discutir los cupos, planteando a fondo el problema social de limitación, por una ley Azucarera Obrera y Campesina que de una salida de transición al urgente problema de la miseria y la educación en Tucumán.

Forestales: Llevar...

viene de la página 2
hecho, Y después sí, como lo hemos hecho en Quimili, conjuntamente con los compañeros que integran la comisión de oposición antiburocrática, discutir el programa, tratando de obtener una superación del mismo, a partir de las condiciones concretas del gremio y de las relaciones como se dan en los trabajos santiagueños.

En un próximo número de NORTE REVOLUCIONARIO reproduciremos el programa y las críticas en Quimili.

Aplicar en todos lados el método de Las Tinajas

De todas estas giras, la más importante ha sido la asamblea de «Las Tinajas» y la decidida actitud de los hacheros apoyando la recuperación del sindicato. Este apoyo ha sido decidido y aún amenazante para el agente burocrática local y sobre todo para los burocratas de la capital, Sabino Bravo, Tito Suárez y toda la trenza patronal de la zona, incluso las autoridades, que no se atrevieron a intervenir, a pesar de haberlo solicitado la dirección burocrática.

Los obreros de Las Tinajas han demostrado no ser víctimas pasivas de la explotación inhumana del trabajo, sino hombres dispuestos a la lucha, a poco que encuentren una dirección.

Pero debemos ir más adelante en este método y no quedar con que el hachero deba ser solo un apoyo, sino darle amplia participación en las decisiones y en la

discusión de todas las cuestiones fundamentales. Dejar de lado los viejos métodos paternalistas y de que estén dependientes de los dirigentes de la ciudad esperando órdenes. Por el contrario, hay que combatir esa costumbre y ayudar a los compañeros del monte a desarrollar su iniciativa, a tomar participación en todas las discusiones, a discutir las soluciones que vengan de arriba para ver si son acertadas o erradas. Así se conseguirá realmente que todos los obreros empujen contra la burocracia y contra la patronal y su gobierno.

Los compañeros que tienen la dirección de la Agrupación Recuperación, deben mejorar sus métodos y dar participación a otros compañeros y creando un ambiente de democracia y de discusión dentro de la corriente. En una palabra, tomar el método aplicado en Las Tinajas, de apoyo de bases y llevarlo a fondo, en todos todos donde haya sindicatos o concentración obrera. En esta forma la dirección de la FOSIF a corto plazo estará de nuevo en manos de obreros. En estos momentos habrá aproximadamente 15.000 obreros forestales en actividades y cuando se produzca un aumento de la actividad, ese método tomará mucha fuerza y será incontenible para el débil y hueco aparato burocrático.

Suscríbase a La Verdad

El nuevo edificio de FOTIA: su significado

El 1 de mayo FOTIA inauguró su nuevo edificio y de ese modo el DÍA DEL TRABAJADOR ha tenido un doble significado para el obrero azucarero tucumano. Por un lado la celebración del día máximo del Trabajador y por la otra parte la consolidación de veintidos años de lucha de los obreros

del azúcar, sintetizados en el magnífico edificio que se levanta en el corazón de Tucumán.

El edificio de FOTIA, contará con un moderno servicio asistencial, oficinas para el personal directivo, salón de actos, biblioteca, departamentos para la vivienda, etc. Esto es una demostración palpable de

lo capaz la unidad obrera. Y sobre todo, que la clase obrera es la única que trabaja con sentido social, sin especulaciones de tipo mercantilista, porque los obreros representan los intereses de la Patria.

En estos momentos que la patronal y el gobierno arremeten contra los trabajadores

en general y contra los obreros azucareros en particular, se reúne la fe en el Movimiento Obrero, al demostrar con hechos su grandeza de miras y la unidad solidaria, trasuntada en esa mole de cemento, de mueve pisos.

¡Arriba la FOTIA!, Vanguardia del proletariado argentino

CALILEGUA

El Cuerpo de Delegados debe actuar ante la inoperancia de la C. Directiva

El Cuerpo de Delegados del Sindicato de Calilegua deben darle una nueva dinámica al movimiento obrero del sud de la Provincia y experiencias Valiosas, al conjunto del proletariado jujeño

En anteriores números de NORTE REVOLUCIONARIO, habíamos dado una línea a seguir, que nosotros considerábamos el punto de partida para abrir nuevas perspectivas al movimiento obrero de Calilegua: EL CUERPO DE DELEGADOS.

Los obreros de Calilegua, se encontraban amordazados y sometidos por la prepotencia patronal y temerosos ante el silencio cómplice de la Comisión Directiva del Sindicato. Ante esta situación, los compañeros más exclarecidos decidieron organizar a los compañeros desde las estructuras esenciales. Así, se habló con los compañeros de cada sección del Ingenio y se organizó una Asamblea para elegir Delegados

de Sección.

Elección del Cuerpo de Delegados

Ante una Asamblea numerosa, hace dos semanas aproximadamente, se eligieron los catorce Delegados. Las primeras iniciativas de este Cuerpo de Delegados fueron exigir el cumplimiento del pago de los haberes adeudados por la patronal. Desde esos momentos, el Sindicato Calilegua tomó una vitalidad extraordinaria, por los planteos que se hicieron, se vislumbra desde ya, la gran moral proletaria de los nuevos compañeros de Dirección.

La Comisión Directiva

debe aclarar

EL CUERPO DE DELEGADOS, solicitó a la Comisión Directiva, la aclaración sobre algunas irregularidades que se han cometido y sobre todo por qué han firmado sus miembros un convenio con la patronal, por el cual, los obreros del cerco solo trabajarán diez (10) días al mes y los de fábrica dieciocho (18).

La patronal arremete

La sucia patronal de Calilegua, ha comenzado la persecución de los nuevos Delegados ya que los destina a trabajar solos y en lugares distantes entre sí, de manera de hacerlos

perder el contacto con la base

¿Qué hacer?

Se debe llamar lo más antes posible a una ASAMBLEA GENERAL no solo que juzgue la actuación de la Comisión Directiva, sino que se elijan compañeros probados en las luchas obreras, que garanticen combatividad y defensa de los derechos de los obreros.

Además se debe elaborar un Plan de lucha para enfrentar a la patronal y el gobierno.

Un Comité Paritario integrado por todos los sectores debe convocar al Congreso Extraordinario para que "Alonsistas Vandoristas y los independientes garanticen la concurrencia, sellando la Unidad dentro de la C.G.T. y por un nuevo Plan de Lucha

INTERNACIONAL

La Revolución que nos rodea

Conferencia Tricontinental exclama acciones solidarias en la R. Dominicana

El siguiente llamado para una semana de solidaridad con el pueblo dominicano entre los días 24 al 30 de abril, fue publicado por el Secretario General de la Conferencia Tricontinental:

"Cuando la insurrección del pueblo dominicano orientada hacia el resarcimiento de la Constitución de 53, y contra las fuerzas militares metidas al imperialismo, estaba ya en los umbrales de la victoria, los U.S.A. ordenaron la intervención sus "marines". Al hacerlo, una vez más violaba los principios de la Carta de las Naciones Unidas y de OEA. El desembarco de los marines en territorio dominicano el 28 de abril llenó a los pueblos del mundo de indignación. Durante el curso de la guerra contrarrevolucionaria, 1.000 marines fueron desembarcados, y más de 3.000 patriotas dominicanos cayeron víctimas de la agresión.



eficio de los intereses imperialistas. La consecuencia de esto ha sido un constante conflicto entre los trabajadores chilenos y el Gobierno. Sin embargo, al encarar estas contradicciones sociales el Señor Frei se esconde como un globo y no encuentra nada mejor que culpar a la Conferencia Tricontinental de sus problemas. Y ante la huelga de los obreros chilenos en una de las más grandes minas de cobre, él envía tropas contra los mineros, causando 8 muertos y cinco heridos.

"A decir verdad, yo siempre he creído que Frei era un representante

Fr i un cobarde, que abusa d su pod r

"Por lo tanto, nosotros no creemos, nunca hemos creído, que en las condiciones de los años recientes, la guerra de guerrilla podría ser considerada como una táctica lógica.

Hemos creído que en el curso de la lucha de clases en Chile, la acción del pueblo contra el imperialismo, contra la oligarquía y la burguesía, más tarde o más temprano, tomará el camino de la lucha armada.

Estas acciones, la política de masacrarse obreros -esto, y no la Conferencia Tricontinental-, la política de asesinar obreros en defensa de los intereses del imperialismo, de la oligarquía y de la burguesía, es lo que tarde o más temprano hará arribar a los trabajadores chilenos a la conclusión de que en Chile, como en muchos otros países de América Latina, la conquista del poder revolucionario puede alcanzarse sólo por la lucha armada. Pero serán los hechos y no la Conferencia Tricontinental los que crearán todo esto.

"La Conferencia Tricontinental

te de la burguesía chilena y que su gobierno era un gobierno burgués. Yo nunca creí que Frei estaba tratando de hacer una revolución.

"No creemos que una revolución pueda hacerse en Chile por medios pacíficos; pero tampoco creemos que una rebelión armada está a la orden del día en Chile. Creemos que mientras existan las libertades específicas, las instituciones constitucionales, los derechos específicos -cuando todos los caminos no están cerrados como en la inmensa mayoría de los países de América Latina- la lucha revolucionaria armada no está a la orden del día.

prevé ese curso, pero es absolutamente falso y calumnioso afirmar que hubiera dado algún plan concreto y organizado respecto a Chile. Es una mentira, una calumnia.....

"Frei es un reaccionario. Ha demostrado por este acto que él no es una persona de mano firme, sino un cobarde que abusa del poder, que ordena tropas contra los trabajadores. Frei se ha mostrado como un embuster, un vulgar político que trata de calumniar a la Tricontinental, para justificar su propia sangrienta gestión. Frei muestra al pueblo chileno y al mundo qué clase de revolución está tratando de hacer, qué tipo de gobierno está tratando de imponer, esto es, no una revolución sin sangre, sino una política de sangre sin una revolución.

"Sangre sin revolución! Esa es la política de Frei! Eso es el gobierno de Frei! Sangre sin revolución! Esa es la política de la Alianza para el Progreso!

lidad de los Pueblos de África, Asia y América Latina, en apoyo de la lucha del pueblo dominicano, resolvió proclamar la semana del 24 al 30 de abril, que señala el aniversario de las principales batallas de la insurrección y de la defensa contra la agresión, como Semana de Solidaridad con Santo Domingo, en repudio de la agresión yanqui que el pueblo dominicano está sufriendo.

Por lo tanto, en cumplimiento de los acuerdos de la Conferencia Tricontinental, dirigimos este llamado a los pueblos de África, Asia y América Latina, y a todos los pueblos del mundo para:

-Organizar en sus respectivos países desde el 24 al 30 de abril la Semana de Solidaridad con el Pueblo Dominicano;

-Reclamar del imperialismo yanqui y de los gobiernos de Brasil, Paraguay, Nicaragua, Costa Rica y Honduras el retiro de sus tropas del territorio dominicano.

-Condenar enérgicamente la creación y las operaciones de ese ejército contrarrevolucionario regional conocido como la fuerza Interamericana de Paz;

-Apoyar firmemente al pueblo de Santo Domingo en su lucha por la libertad y la Independencia.

-Intensificar y extender el movimiento de solidaridad y apoyo, en favor de la ayuda material, moral y política al pueblo dominicano. Llevar a cabo estos objetivos por todos los medios posibles; organizar protestas, condenaciones, reuniones y manifestaciones contra la agresión yanqui, así como proveer a los dominicanos de toda posible ayuda material.

Llamamos a los Movimientos de Liberación Nacional a intensificar la lucha revolucionaria en sus respectivos países, en la certidumbre de que la mejor forma de solidaridad que puede ser ofrecida a otro pueblo embarcado en la lucha, es llevar a cabo su propia liberación.

Nosotros llamamos a los pueblos del mundo a sostener las siguientes consignas durante la semana del 24 al 30 de abril, y a mantenerlas vivas después de esa fecha.

-Repudiar la agresión del imperialismo yanqui y sus sirvientes en la República Dominicana!

-Apoyar hasta sus últimas consecuencias al pueblo dominicano en su justa lucha por la libertad y la independencia!

La Habana, Marzo 1966.-

VIETNAM

LOS YANQUIS PIENSAN ACELERAR LA GUERRA

En su testimonio ante el Comité de Relaciones Exteriores del Senado de Estados Unidos, el 20 de Abril, el secretario de Defensa Robert S. McNamara previó la posibilidad de que la guerra en Vietnam se extendiera. "Yo anticipo una extensión e intensidad del conflicto" dijo a los senadores.

Ante una pregunta, reveló que la guerra le está costando en estos momentos al fisco norteamericano 12.000.000.000 de dólares por año. Esto promedia alrededor de 35.000.000 de dólares por día, cerca de treinta y cinco veces mayor que la cantidad reconocida hasta ahora por los videntes de la administración.

McNamara también reveló que hay ahora 245.000 soldados en Vietnam, lo que hace un total de 325.000 hombres destinados al sur-este de Asia para operaciones de combate".

Al escalar la guerra a su presente nivel, la administración Johnson ha logrado otro triste record. El apoyo aéreo de las operaciones terrestres en Vietnam "es tres veces el nivel del apoyo que se tuvo en la segunda guerra mundial".

El vocero del Pentágono con su cerebro electrónico y su corazón de cámara de gas, también informó que 50.000 toneladas de bombas fueron arrojadas al mes en Europa y África juntas en la segunda guerra mundial y un promedio de 17.500 toneladas al mes durante los treinta y siete meses de la guerra coreana, lo cual es suficiente para literalmente destruir virtualmente toda aldea y choza en el teatro de la intervención norteamericana.

McNamara, quien debe ser ubicado desde ahora como uno de los más grandes criminales de guerra de todos los tiempos, expresó su elogio de los Estados Unidos. "Ninguna otra nación en la historia ha sido nunca tan fuerte", dijo. Como prueba citó la capacidad norteamericana de movilizar "tan grande fuerza militar con pequeño esfuerzo de la sociedad". Agregó, este alto consejero y administrador de la administración Johnson, que el gobierno no



McNamara.- Uno de los más grandes criminales de guerra de todos los tiempos.

ha llamado "las fuerzas de reserva, no ha sacado materiales escasos del uso civil, no impuso control de precios o salarios".

Agregó, alardeando, que Estados Unidos tiene un stock de 331.000 toneladas de bombas convencionales, de las cuales 102.000 están depositadas en Estados Unidos, 61.000 en el sur-este de Asia. (Después de esto, el Ministerio de Defensa anunció el 23 de abril que ha "readquirido" 18.000 toneladas de sus aliados).

El agresivo informe de McNamara llevó a los senadores a tratarlo con guantes de seda. Aun el senador Morse estuvo aparentemente bastante cordial con la cabeza del Pentágono.

Sin embargo los senadores volvían de la visita anual a sus propios estados con las caras descompuestas. La guerra en Vietnam y la inflación dentro del país habían sido las cuestiones que le habían planteado los votantes. El senador conservador republicano Bourke Hickenlooper de Iowa le dijo a McNamara "la mayor parte de nosotros somos agujoneados para saber qué ocurre. Es muy difícil la contestación".

McNamara oyó por educación pero parece que escuchaba otros sonidos que el débil eco de las voces del pueblo norteamericano.

(World Outlook, servicio de prensa obrera, 29 de abril de 1966).

FRENTE SINDICAL



La Vanguardia contra la Patronal y la Burocracia

CARNE

La Federación debe ya denunciar el Convenio

La ley de Convenios 14.250 permite a las partes (patronal y obrera) denunciar el Convenio en vigencia dentro de los 60 días anteriores a su vencimiento. Este recurso legal permite abrir así las negociaciones para la renovación, con anticipación. Creemos que el gremio de la Carne debe utilizar este recurso urgentemente ya que el actual Convenio vence el 30 de junio de 1966. Decimos urgente por una cuestión decisiva para poder conseguir un próximo Convenio Único y Digno: iniciar la lucha ahora que la patronal está necesitando gran producción; y no en julio cuando la producción baja y la patronal se fortalece frente a los trabajadores.

UN POCO DE HISTORIA RECIENTE

La industria frigorífica nunca tuvo una producción más o menos pareja durante todo el año. Siempre estuvo influenciada de cerca por el "ciclo de reproducción ganadera" en sus distintos aspectos. Esto se reflejó en bajas de producción en determinada época del año, generalmente en invierno.

Pero a medida que la crisis agropecuaria argentina se ha venido agravando, con grandes disminuciones en las disponibilidades de ganado de varios años seguidos, esos bajones en la producción frigorífica también se hicieron más importantes. Esto fue agravado por el fortalecimiento de la nueva industria chica y mediana. Así desde 1962, o antes aún, todos los años ha habido en la industria grande cualquier cantidad de suspendidos y echados, extendiéndose las crisis a 3 ó 4 meses de duración.

Esta situación, combinada con la gran ofensiva patronal contra el movimiento obrero y la complicidad de la dirección cardosista, anuló el "re-medio" de la garantía horaria, establecido en 1945 para salvar del hambre a los trabajadores de la carne. La patronal arregló huelgas con Cardoso y Escalada; echó en vez de suspender; y como en 1965, suspendió pero se negó a pagar la garantía horaria fijada por la Ley y el Convenio.

Es necesario recordar ésto para darse cuenta bien porque la patronal le hizo firmar a sus lacayos un Convenio que termina justamente en el mes de julio cuando se produce la gran baja de la producción y cuando el gremio se debilita relativamente ya que el efecto de cualquier medida de fuerza para conseguir un buen convenio, chocó con que la patronal se puede aguantar sin producir. Ojalá que este año no ocurra ésto, aunque es lo menos probable.

Entonces lo urgente es no solo utilizar la denuncia del convenio viejo, sino abrir la discusión del próximo, ya mismo; también es urgente elaborar los puntos mínimos a exigir y más que nada preparar al gremio, discutiendo en todos los niveles un plan de acción que permita garantizar esos puntos mínimos para un CONVENIO ÚNICO Y DIGNO.

NO CONFIAR EN EL CARDOSISMO

Los compañeros de la carne nos preguntarán si somos ilusos en pensar que la corrupta conducción cardosista de la Federación va a ser capaz de llevar adelante un planteo tan antipatronal y tan positivo para el gremio como el que nosotros hacemos. No compañero, el PRT no confía para nada en esa dirección. Por eso también planteamos que lo que de verdad puede garantizar la lucha por un Convenio Único y Digno a escala nacional, sería el llamado a un Congreso Extraordinario de Delegados de Base, que discuta y ejecute un Plan de Acción.

El PRT cree que la tarea inmediata para acercarnos a esos objetivos es, primero la difusión a fondo de este problema en las distintas bases para promover la discusión y cuando sea posible Asambleas que se expongan; segundo, ir coordinando la acción de las Seccionales y corrientes del gremio que están por hacer algo. Así podremos crear una fuerza que esté en condiciones de poner la Federación al servicio de las luchas del gremio, le guste o no a Cardoso, Reche y Cía.

Creemos que como puntos mínimos que sirvan de consignas al Plan de Acción que proponemos a los compañeros de la Carne, se pueden tomar los que ha levantado la Agrupación EL ACTIVISTA de Berisso:

- 1.- CONVENIO ÚNICO Y DIGNO
- 2.- AUMENTO MÍNIMO 40% y SUELDO MÍNIMO SOLTERO \$22.000
- 3.- DURACIÓN SEIS MESES
- 4.- NORMAS DE TRABAJO HUMANAS
- 5.- REAL BONIFICACIÓN POR ANTIGÜEDAD Y CLASIFICACIÓN

AOMA

MAR DEL PLATA

Después de la lucha por el convenio, de la cual los compañeros de las canteras han salido fortalecidos al impedir la aplicación del tope del 15% del gobierno y la patronal -consiguieron un aumento del 34%, los obreros de Cal y Piedra de Batán enfrentan graves problemas.

La patronal de la cantera Glemona (INCO) ha suspendido por un mes a todos los obreros, en total 27; en la cantera Yarabí, ha despedido a 2 y se comenta el despido de más compañeros. La patronal de Cerámica del Plata (la DAZEO plantea lo mismo) decidió no pagar el salario familiar de sus obreros por haber realizado cinco días de huelga durante la lucha por el convenio. Todas estas medidas: suspensiones, posibilidad del cierre de canteras, despidos y atropellos contra los derechos de los trabajadores caracterizan la situación de Batán y hablan de todo un plan de la patronal.

La patronal ha dejado entrever cuales serían las razones de su ofensiva; así como es dueña de la explotación de las canteras de Batán, también es propietaria de algunas compañías de Construcción que trabajan para el gobierno. El origen del problema radicaría en que el gobierno no paga por las obras que han realizado estas compañías, y entonces la patronal ha entrado en la espiral de la crisis financiera.

Pero como siempre, gobierno y patronal coinciden en hacer que la última vuelta de la espiral sea la de descargar la crisis sobre los trabajadores.

Preparemos la movilización

Los compañeros son conscientes que sólo la movilización podrá frenar todos los atropellos patronales, y es por eso, que una delegación del sindicato de Cal y Piedra entrevistará a la Regional de la CGT para pedir el apoyo necesario a su lucha. Hace algunas semanas la dirección de la CGT marplatense se había comprometido a volcar el apoyo a las dos luchas que se daban en aquel momento: Cal y Piedra y Construcción, pero no fué capaz de mover un dedo. Ahora, tendrá otra oportunidad para demostrar su apoyo a los problemas de la Regional. La dirección de la CGT debe citar a un plenario para discutir cómo encararlo, siendo una medida concreta realizar un acto. Un acto de la CGT en apoyo a los compañeros de Batán, contra el cierre de la fuente de trabajo y los despidos, puede ser el gran paso a llevar a cabo.

Por otro lado es conocida la ineptitud de los directivos de la Central de AOMA para solucionar los conflictos zonales, de ahí la importancia y la necesidad de que la lucha de Batán se unifique a la de las otras zonas del sur de la provincia, como Tandil, Olavarría, etc., para fortalecer a cada una de ellas ante las propias dificultades que atraviesan.

Pero para todo esto lo fundamental es la fuerza de los propios compañeros de Batán que tendrán que impulsar aquellas mismas medidas, apelando a una mayor organización y empuje, citando asambleas de base donde se discutan a fondo todos los problemas y la forma de encararlos, como así también presionar sobre la misma CGT para sacudirle un poco el polvo.

Metalmétricos Convenio

Ante la cercanía del vencimiento del convenio metalúrgico (caduca el 15 de julio) comienza a moverse un poco la masa metalúrgica. Es desde ya por demás sabido que en esta oportunidad se enfrentaron uno de los gremios más fuertes y combativos del país contra el 15% decretado por el gobierno.

Algunas empresas han comenzado a dar aumentos de emergencia a cuenta de Convenio (caso Centenera que ha otorgado 10% de aumento) y también extraoficialmente se conoce que en los primeros contactos de las paritarias la patronal ha ofrecido un 12% de aumento.

Ante esta situación, cómo se prepara el gremio? Desgraciadamente, como últimamente se ha hecho: todo por arriba. No obstante se conoce que el viernes 13 del corriente se hará un Congreso de Delegados de Capital y se supone que las otras seccionales también tendrán que llamar a sus respectivos cuerpos de delegados para nombrar, por lo menos, los delegados representantes al Congreso Nacional Metalúrgico citado para el 18, 19 y 20 de mayo.

Pero lo importante es que no se ha señalado temario, ni objetivos a estos congresos. O sea que todavía estamos en fojas cero en lo que concierne a organizar y preparar al gremio para la batalla que se avecina ya que no se ha informado absolutamente nada a la base de estos congresos, ni de lo que va a pedir el gremio para el próximo Convenio.

Creemos que es necesario que se empiecen a realizar Asambleas de fábricas, y que los activistas pulsen a fondo en sus secciones, fábricas y regionales, el sentimiento y las exigencias de la masa metalúrgica para así en los Congresos de Delegados reflejar las necesidades reales del gremio.



**** UN SECRETARIO GENERAL QUE "SE MUEVE".** - Quien diga que en la seccional Morón (metalúrgicos) no hay problemas, es porque no la conoce. Cantábrica aguanta desde hace más de un mes una suspensión de un día por semana. Aquí mismo señalamos la suspensión en Madex, pero el Secretario General de Morón, el señor Gutierrez, ni se dá por enterado. Él está en otra "cosa". Está dedicado a la alta política. Interviniendo Unidades Básicas, no adictas a "El Lobo". No desconocemos el derecho a actuar en política, pero para nosotros es fundamental que empecemos por encarar la lucha contra la patronal. Gutierrez no comparte nuestro criterio y de ahí el "prestigio" que se ha ganado en la seccional. Lo que falta es que todos los activistas se unan para poder entonces "removerlo" en forma definitiva de la dirección del Sindicato.

**** VISCOLOR.** - En esta fábrica textil de 200 compañeros se realizarán elecciones para Comisión Interna y Delegados el día 5 de mayo. En las elecciones nacionales triunfó la lista Azul y Blanca por 80 votos contra 30 de la verde. Los mejores activistas de fábrica volverán a presentarse con la lista que triunfo. Hay

muchas posibilidades de que vuelvan a ganar.

La directiva verde de la Seccional Quilmes obligó a un compañero de buena trayectoria a que integrara su lista, amenazándolo con hacerlo despedir si así no lo hacía. De esta manera pretendían escudarse en él, para tapar su des prestigio.

**** SNIAPA.** - Comenzó a discutirse el convenio. La posición de los compañeros es pedir 30% de aumento a seis meses, y 10% para el resto del año. La patronal contestó con una oferta irrisoria. Nuevamente se presenta el problema del año pasado, esperamos que los compañeros no permitan que les despidan los mejores activistas a raíz de la lucha por un mejor convenio. También elegirán Comisión Interna y Delegados, esto hay que aprovecharlo para elegir buenos compañeros, y terminar con los malos delegados.

**** SUSPENSIONES EN MADEREX.** - (Morón). Ocho compañeros trabajan en esta fábrica y la patronal acaba de despedir a tres, comunicando al sindicato que se verá obligada a suspender a algunos más, ya que de lo contrario tendría que cerrar la fábrica, por falta de trabajo. ¿Cuál fue

la actitud de la C. Interna? Quedarse bien en "el molde". Eso sí cumplió "formalmente" llamando a una asamblea en el sindicato, pero como no se difundió el problema, ni lo hizo "vivir" a los compañeros, la asamblea fracasó, como es de rigor. La patronal una vez más, agradecida.

**** UNA SECCION MENOS.** - En "playa" capones de Armour, turno tarde, donde el delegado había conseguido de hecho, el relevo y estaba luchando para que fuera de diez minutos, la patronal utilizando el "magnífico convenio" firmado por Cardoso y Reche, suprimió directamente la Sección, pasando a todos los compañeros al turno de la mañana. Aprendamos también de la patronal que se las "sabe todas" y preparémonos para cuando nos toque a nosotros.

ESTATALES

La Intersindical Estatal anunció un nuevo paro para el 9 y 10 de mayo por 48 horas. Demás está decir que apoyamos esta movilización que marca un paso histórico en las luchas populares. Si algo nuevo ha ocurrido dentro del ámbito laboral es que los empleados y obreros estatales se hayan unificado después de años de división, y lo más importante es que hayan realizado medidas de fuerza. Era tradición fundamentalmente entre los empleados, que nunca parasen cuando se decidía una medida de conjunto. Hoy día la situación angustiosa por la que atraviesa toda la población trabajadora, ha determinado estos hechos que señalamos: Unificación en una Intersindical Estatal y medidas de fuerza para conseguir un salario digno.

UPCN y ATE que son las dos organizaciones fundamentales que agrupan a los obreros y empleados del Estado, han realizado algunas reuniones conjuntas. Nuestra opinión es que esta clase de reuniones deben ser hechas en todos los niveles; desde las fábricas hasta las secciones administrativas, y acelerar el nombramiento de delegados y Comisiones Internas. Sabemos que se hicieron este tipo de reuniones pero en la Administración Pública esta tarea está un poco retrasada. Por eso insistimos. Por otra parte consideramos que un acto público de todos los obreros y empleados puede servir para tonificar su moral y ser ejemplo para el resto del movimiento obrero. Volvamos entonces a las viejas prácticas hoy olvidadas por las direcciones burocratizadas.

El Acta de la Traición

A continuación reproducimos las partes resolutivas del acta que firmaron los representantes "obreros"? Herrera y Romero del Consejo Directivo de la AOT y la Comisión Interna de la Compañía Industrial de Bolsas (Bunge y Born) situada en Patricios, y que la propia patronal se encargó de distribuirla entre los compañeros en fotocopias por duplicado.

Hemos subrayado algunas frases porque demuestran cómo mientras la patronal no se compromete a nada, la burocracia de la AOT entrega atados de pie y manos a sus compañeros, disfrazando la entrega con una levantada momentánea, y también sin compromisos, de la actual suspensión del trabajo los días viernes.

Algunos activistas ante esta injusticia trataron de lograr una asamblea para plantear: 1) No aceptación de lo firmado por la Interna; 2) Desconocimiento de la Comisión Interna por falta de confianza en la misma; 3) Formación de una Comisión de compañeros y compañeras para entrevistar a la patronal y discutir nuevamente la situación.

Después de grandes esfuerzos y de reiteradas negativas por parte de la C. Interna se logró hacer citar una Asamblea en la AOT. Lamentablemente sólo fueron 50 compañeros de 280 y la burocracia aprovechó esta oportunidad para provocar a los compañeros que encabezaban la protesta. No obstante no haberse sacado ninguna resolución positiva, se logró que los compañeros por lo menos no firmaran la conformidad con esta miserable entrega.

"Después de largas consideraciones acerca de la medida que se ha visto obligada a tomar la Dirección de la Empresa, en el sentido de tener que paralizar las tareas todos los días viernes a partir del 15 del corriente inclusive según "COMUNICADO" hecho conocer fehacientemente en tiempo al personal obrero el día anterior (14/4/66), todo con motivo de la difícil situación creada por el fracaso de la cosecha 1965/66, lo que ha provocado un abarrotamiento extremo de mercadería, cuya salida solo en parte tiene perspectiva de producirse de aquí a varios meses, la parte empresaria a pedido del sector obrero actuante, se aviene a ..."

1) Dejar sin efecto la medida dispuesta el día 14 del mes en curso, o sea, hacer todo lo posible para que el personal obrero vuelva a trabajar también los días viernes en la forma habitual, inclusivo el próximo día 22 del corriente.

2) Hacer todo cuanto esté dentro de sus posibilidades y de lo que autorice la Dirección Nacional de Envases Textiles, para que el ritmo de trabajo continúe efectuándose normalmente, pero dejando también sentado que este lógico deseo e inquietud de su parte no significa una real garantía del buen resultado a obtener con tales gestiones, dadas la actual situación en que se encuentra la industria bolsera del yute y perspectivas poco halagüeñas de la futura cosecha de cereal frente al enorme stock de bolsas en el momento.

En este estado y en vista de las manifestaciones vertidas precedentemente, los representantes del personal obrero a su vez expresan:

1) Que reconociendo que es real la situación por la que atraviesa actualmente la compañía de acuerdo a lo puntualizado al comienzo de esta acta, agradece el esfuerzo de la misma, a los fines de seguir dando trabajo a su personal obrero en la forma que se ha hecho con anterioridad al día 15 del mes en curso; y 2) que, para el evento de que pese a todas las previsiones y gestiones que la Compañía hará a efectos de continuar suministrando normal trabajo a su personal obrero, no obtuviera resultado positivo, ya que se estaría ante una situación ajena a sus facultades por quedar condicionadas a imperativos de la naturaleza, como también a los resortes del ámbito gubernamental, ese personal obrero admitir que, en tal evento, la Compañía proceda a suspenderlo por los períodos que las exigencias del momento así lo indiquen".

LA PLATA

Ocupación de la Universidad

En la Universidad de La Plata la Federación Universitaria está dividida en dos partes netamente antagónicas, los gorilas -actual dirección- y las tendencias de izquierda, ambas con muchos matices.

Es así que la dirección gorila de la FULP vota a favor de la realización de un acto y luego lo boicotea y pretende controlarlo de los desmanes de los "grupitos revolucionarios".

Este solo bastaría para que las agrupaciones de izquierda, que nuclean a los mejores activistas antilimitacionistas y antiimperialistas, impulsaran con todo la movilización, incluso con medidas organizativas tomadas al margen de la dirección de la FULP, sin embargo han venido haciendo reiteradas tratativas y esfuerzos componedores para mantenerla dentro de los marcos de la misma. Estas medidas no significarían crear otra Federación, sino fortalecer la existente para que exprese los reales intereses del estudiantado y no los de la reacción aliada del científico.

El desarrollo de los sucesos es muy ilustrativo. El viernes 29 se realiza un acto en los jardines de la Universidad, del que se sale en manifestación ante el empuje de los activistas y a pesar de los esfuerzos del gorila presidente de la FULP. La manifestación sin defensas organizadas es dispersada violentamente por la policía, que apalea y detiene a muchos compañeros. A pesar de ello los activistas se reagrupan en el comedor universitario y allí deci-

den intentar la ocupación de la Universidad, cosa que logran pocos momentos después. La Universidad es ocupada entonces por un núcleo de casi 100 activistas, a la cabeza de los cuales y a pesar de algunas vacilaciones anteriores y posteriores a la ocupación, se coloca el compañero presidente de la FUA.

La ocupación realizada para luchar por la libertad de los compañeros detenidos, es organizada (sigue en pág. 8)

El Partido Comunista

Por la vía de la capitulación

Las elecciones mendocinas nos dan pie para insistir en el análisis de la política actual del Partido Comunista. Pero al referirnos a ella tenemos que hacer mención a una célebre teoría del Partido que es conocida como la teoría de la revolución en etapas.

Apoyándose en ella el Partido Comunista nos trata de convencer que en los países subdesarrollados, donde hay relaciones sociales y de producción feudales o atrasadas, es necesario pasar de esta situación a formas más desarrolladas, capitalistas, burguesas y después allí, inaugurar el socialismo. Pero lo trágico, lo criminal de esta posición del P. Comunista, no está en que se quiera pasar de esas formas atrasadas a formas modernas de producción, sino que para conseguirlo, apoyan y sostienen a los sectores burgueses "progresivos", que estarían dispuestos a cambiar las actuales estructuras y no precisamente acudiendo a la lucha armada, sino a través de la "vía pacífica". Lo "ideal" para el P. Comunista en esta etapa es lograr la "unidad" de todos estos sectores progresivos y de aquí entonces su célebre consigna de gobierno de "coalición nacional", en el que la clase obrera "deberá" tener su parte, o lo que es lo mismo: terminar siendo presa de los intereses patronales.

La experiencia mendocina

Qué hubiera hecho una verdadera conducción obrera en Mendoza? Nosotros ya dijimos con respecto al vanguardismo, lo que se aplica también, al Partido Comunista. Haber llamado al movimiento obrero a elegir candidatos obreros y con un programa obrero y popular. Haber presionado sobre todas las organizaciones de la clase trabajadora a presentarse a elecciones pero no para defender los intereses patronales, aunque estos sectores fueran peronistas y "progresivos", sino para defender los intereses de las masas trabajadoras y populares.

Qué hizo en cambio el Partido Comunista? Llamó a votar por uno de los candidatos del peronismo, el de Serú García: por varias razones, ninguna de las cuales tenía ni tiene que ver con el desarrollo de las fuerzas obreras, su conciencia o con su programa. Después de lamentar que el peronismo no fuese unido, el P. Comunista justifica su apoyo por las siguientes razones: a) Programáticas: porque Serú García declaró estar con la Constitución del 9, contra la carestía de la vida, por una política de leyes laborales, por la colonización de las tierras fiscales con derecho a agua; por la expropiación de las tierras que se incorporen al área irrigada; b) Organizativas: porque la información recogida por los militantes comunistas entre sus amigos peronistas de base, señaló una mayor capacidad organizativa en el sector de Serú García; c) Por ofrecer las mayores posibilidades de triunfo porque era mayoría dentro del peronismo y d) porque era la única agrupación peronista que

formalmente estaba en condiciones legales de concurrir a las elecciones. (Todos estos datos fueron extraídos del Órgano Oficial del Partido Comunista: Nuestra Palabra N° 824 del 13 de abril de 1966).

Honestamente, ¿puede haber una mayor capitulación y servilismo ante una conducción burocrática y burguesa? Con este mismo criterio puede votarse también a Illia por haberle ofrecido legalidad al peronismo, haber sancionado la ley del salario vital, mínimo y móvil y auspiciado las reformas a la ley 11729. En la búsqueda de aspectos positivos para justificar una entrega y de acuerdo a los criterios del P. Comunista podemos votar por Alsogaray, o el MID, que desde el punto de vista organizativo, con apariciones televisivas y Departamentos Económicos especiales nos dan una idea dinámica y vital de lo que tiene que ser un moderno partido burgués.

En vez de convertirse en un polo para las masas, diciéndoles, que Serú García no era ninguna solución, el Partido Comunista les recomienda que lo voten por su programa, que es lo más parecido al de una sociedad de fomento; porque es mayoría, porque es el más organizado y porque es el único con posibilidades legales.

Los compañeros que están en el Partido Comunista creyendo que este partido es un partido obrero y revolucionario, y los compañeros que no están pero ven al P. Comunista como una posibilidad, tienen una buena ocasión para comprobar la verdad de esas suposiciones a través de esta posición adoptada en las elecciones mendocinas.

El último viraje

La teoría de la revolución en etapas sirve para explicar porqué el Partido Comunista capitula entonces ante los partidos o sectores burgueses, pero no alcanza a explicar sus virajes: ayer con la Unión Democrática; hoy con el Peronismo, burocratizado.

Para explicarlo hay que acudir a otros fenómenos. Los partidos Comunistas para ser admitidos dentro del orden actual tienen que ser "alguien", tienen que tener alguna fuerza. Al Partido Comunista argentino le sucede lo mismo que a cualquier burócrata sindical. Para que el patrón lo tenga en cuenta y

admita entrar en negociaciones, tiene que tener algún apoyo en la base, en la masa obrera, sino el patrón ni lo considera, ni trata con él. En el 45/46, los sectores burgueses le dieron amplia participación, porque el P. Comunista podía espechar con su pasado de fuerte predicamento dentro del movimiento obrero. Después de veinte años de contrerismo y seguidismo ante esos sectores burgueses que no contaban con el apoyo del movimiento obrero, el P. Comunista debe revisar su política pues corre el riesgo de seguir siendo ignorado por los partidos que configuran el actual

EN BUSCA DE LAS MASAS PERDIDAS

regimen.

Esta necesidad de un apoyo popular para poder entrar a formar parte del régimen los obliga hoy día a un nuevo viraje.

A esta altura podríamos hacernos la pregunta de por qué recién ahora se provoca este cambio y no inmediatamente después de setiembre del 55. Primero porque el P. Comunista se ilusionó con que la libertadora los iba a dejar participar del régimen. Recordemos como le "chupó las medias" a Rojas (dijo que era el ala progresiva de la Revolución) para poder ir a la Constituyente y recordemos también cómo carnereó la primera huelga de veinticuatro horas decretada por la Intersindical (solo aceptaban un paro de una hora). En segundo lugar porque la dirección del P. Comunista creía que, proscripto el peronismo iba a capitalizarlo. Unas buenas elecciones en Santa Fe: a través del Partido del Trabajo y del Progreso alentó esas ilusiones. Necesitaron ser derrotados en las elecciones para gobernador en el 61, para empezar a revisar sus posiciones.

Y tercero y principal. El peronismo fue de hecho hasta el 58, especialmente a través de su movimiento obrero unido en las Agrupaciones sindicales y en las 62, la oposición al régimen, por lo tanto no podían a través de esta vía,

conseguir su incorporación al mismo. El P. Comunista se vió entonces frente a una contradicción imposible de resolver. No podía entregarse al peronismo, que en esos momentos era poco menos que insurgente, porque perdía la posibilidad de ser reconocido como parte del régimen y no podía capitalizar absolutamente nada de la clase obrera porque su política los divorciaba totalmente; y al no conseguir ese apoyo, tampoco lograba hacerse reconocer por la patronal.

Es recién ahora, cuando el peronismo ha entrado por la vía institucional, cuando ya no es de hecho la oposición obrera al régimen, que el Partido Comunista puede buscar el acuerdo supeditando toda su política independiente, clasista, a la posibilidad de ese acuerdo.

Esto es lo que explica entonces el célebre viraje en las últimas elecciones en que decidieron votar, a escala nacional, a la Unión Popular y el vergonzoso apoyo que han dado, ahora, en Mendoza a Serú García.

En ningún caso hay una base clasista, en ningún lado hay un intento de una salida independiente de la clase obrera, sino una mera oposición parlamentaria junto a los sectores burgueses y burocratizados del peronismo. De aquí la capitulación ante esas direcciones y su seguidismo ante las masas que han votado todavía dirigentes patronales.

ESTUDIANTIL

(viene de pág. 7)

por una Comisión Coordinadora de agrupaciones entre las que no aparecen ninguna de las gorillas que detentan la Dirección de FULP. La lucha ahora sigue con barricadas -se utiliza un trolebús. Se corta el tránsito y hay un duro enfrentamiento con la policía que se ve obligada a utilizar muchos efectivos y a cortar la circulación con el objeto de individualizar y detener a los ocupantes (tal vez tratando de seguir el sable que los compañeros arrebataran a un policía desmontado).

De esta Coordinadora también surge un acto para el día sábado 30 en los Jardines de la Universidad, para repudiar la acción policial y además del problema del presupuesto, conmemorar el Primer de Mayo, invitando a representantes de gremios de la zona. El acto se realiza y en el mismo intervienen representantes de la Unión Ferroviaria y del MUCS, y tiene destacada participación el compañero Estanislao Kowalzuck de la Agrupación "El Activista de la Carne" de Berisso, quien señaló la comunidad de objetivos de las luchas obreras y estudiantiles, muchas veces frenadas por las respectivas burocracias.

Se había logrado así, con la activa participación de militantes obreros, en principio, condiciones para aplicar medidas de lucha concreta en las calles adyacentes. Sin embargo la mayoría de la Comisión Coordinadora de Agrupaciones Antimperialistas, y en especial los compañeros que responden a la dirección de la FUA, sobre la base de que todos los detenidos han recuperado su libertad y de que la Uni-

versidad no debía ser tomada nuevamente, decide realizar un acto del que no surga ninguna exteriorización de la lucha por el presupuesto universitario.

Nuestros compañeros de la auténtica vanguardia estudiantil antimperialista y revolucionaria, que estuvieron en primera fila en el enfrentamiento del día viernes, no logran imponer sus posiciones y nosotros cometemos el error de no explicar en el acto nuestra posición de lucha para obligar a la Coordinadora a someterse a lo que hubiera sido una asamblea de estudiantes.

Entendemos que la situación es clara. Sin una acción conjunta de las agrupaciones antimperialistas, que además de luchar por desalojar a la dirección gorila de la FULP, comience ya, la aplicación efectiva de un concreto plan de agitación, con asambleas permanentes de los centros y agrupaciones antimitacionistas, anticientificistas y antimperialistas, la lucha no continuará y los activistas se desmoralarán.

Hay que trazar y garantizar la aplicación de un plan de lucha y su difusión hacia los Sindicatos, agrupaciones y Comisiones Internas de fábricas. La Comisión Coordinadora surgida al calor de la lucha del día viernes 29 es un buen ejemplo que debe ser aplicado para garantizar la movilización cada vez más amplia del estudiantad, la extensión del movimiento hacia los trabajadores y hacia los sectores interesados en la recuperación de la Universidad para el país y para trazar una estrategia que permita al estudiantado antimperialista recuperar la dirección de la FULP.